
Ciudad Autónoma de Buenos Aires, 20 de junio de 2025

Comunicado de la Asociación Argentina de la Ciencia del Suelo

La Asociación Argentina de la Ciencia del Suelo (AACCS), como asociación civil dedicada a la promoción y la difusión de los conocimientos científico-tecnológicos sobre nuestros suelos generados por todas las Instituciones Científico-Tecnológicas y de Enseñanza de Argentina, manifestamos nuestra gran preocupación por la situación de inestabilidad y debilitamiento Institucional que están sobrellevando organismos tan importantes como el INTA. La AACCS nació como sociedad científica gracias al entusiasmo y amor por el suelo de un grupo de científicos e investigadores del INTA y de la Universidad de Buenos Aires que sentaron las bases de esta Asociación que hoy en día reúne a más de 450 profesionales del INTA, de las Universidades, del CONICET, de distintos organismos de investigación y tecnología provinciales y de organizaciones privadas de toda la Argentina preocupados por la salud de nuestros suelos, pilares de la economía nacional.

Esta Institución, el INTA, con su modelo de gobernanza participativo y autárquico, ha sido y es fundamental para el desarrollo productivo, ya que, articulando con diversas Instituciones Científico-Tecnológicas y de Enseñanza de Argentina y agrupaciones de productores en todo el país, ha generado y genera conocimientos y tecnologías adaptadas a cada región, fundamentales para lograr el desarrollo del sector agropecuario, agroalimentario y agroindustrial. El suelo no ha quedado a un lado de este modelo e importantes avances en la ciencia del suelo de la Argentina han sido fruto de dicho modelo de trabajo mancomunado interinstitucional y en directo contacto con los actores principales de la producción en cada uno de los lugares en que ésta se concentra. Esto ha sido posible porque en el INTA no sólo están los investigadores, sino que participan los representantes de los distintos estamentos involucrados en el proceso productivo agropecuario y forestal, locales y a distintos niveles territoriales. Con ello se ha buscado y logrado focalizar la atención y buscar la solución de los problemas que se suscitan en cada ambiente lo cual es uno de los puntos fundamentales para el logro del mejoramiento de los

procesos que se valen de y pueden afectar a los recursos naturales de los que depende la producción agropecuaria y forestal. El modelo, si bien perfectible y pasible de cambios para incrementar aún más su eficiencia y eficacia, ha sido exitoso y ejemplo para otras organizaciones públicas y privadas en muchos lugares del mundo. Los resultados de la evolución del desarrollo tecnológico del sector y de la producción así lo demuestran.

Frente al contexto actual de inseguridad e incertidumbre institucional del INTA, la AACCS ratifica su respaldo a la institución y a su personal para que continúe y mejore aún más su meritoria labor con un esquema de funcionamiento similar al que se establece en la ley de su creación, corrigiendo los problemas que, como en toda institución pública o privada, aparecen con el transcurso del tiempo. Romper el esquema de funcionamiento es desconocer o peor aún ignorar lo obtenido desde 1956. No es eficiente desarmar lo que funciona bien, es de mayor eficacia procurar la solución de los problemas para mejorar el funcionamiento institucional y alentar a seguir obteniendo logros fundamentales para el país.

La AACCS está a disposición para contribuir al logro de una investigación científico-tecnológica pertinente, eficiente, eficaz y de calidad para el logro de una producción agropecuaria sustentable en el tiempo lo cual significa la protección y cuidado de nuestros recursos naturales, entre los que está el suelo.